

## Discours prononcé lors de la présentation des vœux du maire à la population, le 10 janvier 2025

---

Je voudrais, avant de commencer cette cérémonie des vœux, rendre un hommage à la doyenne de notre petit village, Lulu, qui nous a quitté mercredi à l'âge très respectable de 95 ans et que nous avons accompagnée cette après-midi dans sa dernière demeure. Lulu, c'était quelqu'un, une figure de Roquecourbe. Nos anciens s'en vont et nous laissent orphelins. Lulu, je l'ai peu connue, mais je garde d'elle l'image d'une grande dame bien mise, respectueuse des institutions, de la République, honnête et droite, et je crois très fière d'avoir participé à l'élection de la première femme maire de Roquecourbe en 2014. Merci. Nous partagerons ce soir le verre de l'Amitié en votre honneur. Adissiatz, Lulu...

Monsieur le Conseiller (ère) Départemental (e), cher Philippe,  
Mesdames et Messieurs les élus des communes avoisinantes,  
Chers collègues,  
Chers amis des forces de sécurité,  
Chers tous, en vos grades et qualités,  
Chers amis.

Je tiens à excuser Monsieur le Président de la CCRLCM, Madame la Sénatrice de l'Aude, Madame la Conseillère Départementale, ainsi que mes collègues élus M. Yvan et Clémence, appelés en d'autres lieux par leurs obligations personnelles et/ou professionnelles.

Bien sûr, nous ne manquons pas, cette année encore, de partager avec vous ce moment important de convivialité et d'échanges que représente la cérémonie des vœux.

J'aimerais pouvoir vous dire que tout va bien dans ce monde, dans notre pays, partout, ici et là... mais force est de constater que c'est bien plus compliqué et qu'il suffit d'allumer sa télévision, d'écouter sa radio ou de lire les actualités sur son smartphone ou sa tablette pour se rendre compte que tout ne va pas pour le mieux... entre les catastrophes naturelles qui laissent nos concitoyens dans une grande détresse ou encore les bêtises humaines qui n'épargnent personne, la liste serait longue ...

Aussi permettez-moi ce soir, chers amis de ne pas m'étendre sur le sujet.

J'aimerais toutefois vous dire que si j'avais une baguette magique, je ramènerais séance tenante la paix et la solidarité entre les peuples, j'effacerais la souffrance, surtout celle qui ne se voit pas, et dessinerais à nouveau des sourires sur tous les visages, en particulier sur ceux des enfants. Mais je n'ai pas de baguette magique. Comme très certainement beaucoup d'entre vous, je ne peux ce soir qu'appeler à la raison et à l'humanité qui nous restent pour encore changer quelque chose et offrir à nos enfants ce monde meilleur auquel ils ont droit.

J'ai plutôt envie de vous parler de ce que nous vivons ensemble au quotidien dans notre village. J'essaierai d'être brève, car nous sommes tous impatients de partager l'apéritif qui nous attend et qui nous a été concocté par les élus et le personnel communal... Le challenge est difficile pour moi, car vous le savez je suis un peu bavarde, mais je vais tenter de m'y tenir.

Tout d'abord, j'aimerais couper court aux rumeurs et autres malentendus.

Non, bien sûr que nous n'avons pas retiré les bancs publics pour embêter certains d'entre vous ! (Sourire) Les bancs sont des biens publics. Au même titre que les rues du village ou les bâtiments

communaux, nous devons les entretenir et les positionner sur des lieux publics, accessibles à tous mais qui ne gênent pas le passage des piétons.

Comme vous le savez, nous avons entamé une grande campagne d'aménagement, de réhabilitation, de rénovation et d'entretien de nos biens communs : les WC publics, le jardinet de notre église, les voiries avec la réfection totale de la route de Montbrun, les réseaux avec la conduite principale d'eau potable...

Les bancs publics font partie de cette campagne. Tout simplement. Comme en feront partie prochainement le parking des mûriers, la salle des fêtes ici même, que nous souhaitons réhabiliter ou encore le boulodrome qui fait peau neuve et que nous réaménageons entièrement pour permettre à toute la population d'avoir un espace de rencontre et de convivialité de qualité.

Cette campagne d'aménagement était une de nos mesures phares lors de notre engagement en 2020. Vous nous avez élus pour cela et vous le voyez, nous respectons cet engagement. Donc pour en revenir aux bancs publics, et comme tout bien public, les bancs resteront sur le domaine public sans bien sûr gêner le passage. Ils appartiennent à tout le monde. Et tout le monde doit pouvoir y avoir accès.

Non, nous n'empêchons aucun propriétaire privé de réaliser des travaux chez lui. A partir du moment où ces derniers ont reçu un arrêté favorable, il appartient aux propriétaires de faire les travaux. S'ils mettent du temps, ou s'ils sont arrêtés, c'est leur choix et cela ne nous regarde pas. Nous n'avons pas la bêtise de nous priver de rentrées fiscales supplémentaires en bloquant des chantiers déjà autorisés car comme vous le savez les rentrées financières et notamment les dotations versées par l'Etat sont en baisse constante...

Non, nous les élus, ne sommes pas responsables des coupures d'électricité ou autres incidents sur les lignes à haute et basse tension. Et encore moins des conséquences fâcheuses que peuvent entraîner des coupures soudaines ou répétitives. Nous sommes, nous, élus, comme vous : nous appelons Enedis ou nous consultons l'application « Enedis et moi » pour connaître les raisons d'une panne. Si la coupure est prévue, et si nous en sommes informés (ce n'est malheureusement pas toujours le cas), nous communiquons l'information immédiatement via nos moyens de communication habituels, c'est-à-dire en premier lieu PanneauPocket, et en second lieu par mail pour être le plus réactifs possibles.

Dans les autres cas, nous subissons, au même titre que chacun d'entre vous, et nous faisons le forcing auprès des services concernés, jour et nuit, pour que tout rentre dans l'ordre dans les plus brefs délais.

Sachez que l'impact de telles coupures est aussi très dommageable pour nos infrastructures communales comme le château d'eau ou la station d'épuration. A ce propos, je tiens à remercier nos agents techniques qui veillent constamment à leur bon fonctionnement et les réparent si besoin. Je salue là vraiment leur dévouement et je tiens à leur renouveler toute ma confiance et ma reconnaissance pour la qualité de leur travail et les compétences dont ils font preuve, car grâce à eux, finalement, nous n'avons que très peu d'incidents à signaler.

Je profite, chers amis, pour insister sur l'utilité d'installer l'application PanneauPocket sur vos smartphones et de la maintenir à jour. Cette application est gratuite et téléchargeable depuis l'Apple store ou le Play store. En effet, nous communiquons de plus en plus via ce canal et il est vraiment important que vous puissiez être destinataires de nos informations et de nos alertes. Toutefois, je précise que oui, nous privilégions ce canal de communication mais pas pour tout et n'importe quoi. C'est bien connu, trop d'informations tuent l'information. Nous n'utilisons ce canal que pour les informations qui concernent l'ensemble de la population. Nous avons fait le choix volontaire et délibéré de sélectionner les sources pertinentes et adaptées afin que nous ne croulions pas sous les messages. Nous évitons ainsi de laisser tout le monde et de passer à côté d'une info ou d'une alerte qu'il ne faut pas louper...

Non, nous n'augmenterons pas les impôts. C'est aussi un engagement de campagne et nous nous y tenons. Il est bon toutefois de rappeler que lorsqu'une municipalité dit qu'elle n'augmente pas les impôts locaux, elle parle de ses propres taux. Elle prend ainsi une délibération qui indique clairement sa volonté. En revanche, elle n'a aucune prise sur l'évolution des bases, qui elles, dépendent des services fiscaux de l'état. Si d'une année sur l'autre cette base augmente, même si les taux appliqués par la municipalité restent identiques, le montant final des impôts que vous allez payer augmente. C'est mécanique.

N'hésitez surtout pas à venir me voir lors de mes nombreuses permanences en mairie si vous souhaitez plus d'explications à ce sujet.

Comme vous le savez, nous sommes vraiment engagés dans la stabilisation des taux communaux : ni revus à la hausse, ni revus à la baisse. A cela deux raisons : la première c'est la situation saine de nos finances qui ne nécessite pas à ce jour de coup de pouce fiscal. La seconde concerne nos partenaires financiers qui, vous le savez, regardent de près la santé financière des communes et qui hésiterait à nous subventionner si nous venions à baisser nos taux... Or lorsque l'on sait que le moindre projet structurant d'une commune se chiffre en centaines de milliers d'euros, il est impossible de se passer de leur soutien. Donc oui, je vous l'affirme, nous n'augmenterons pas les taux, mais non nous ne les baisserons pas non plus car nous avons besoin de ce soutien financier de nos partenaires institutionnels pour les réalisations que nous vous avons promises.

Non, nous ne construisons pas un kiosque au boulodrome pour faire plaisir à une seule association. Eh oui, j'entends de tout, chers amis, de tout ! Alors voici quelques précisions : nous vous parlons de l'aménagement d'une zone de loisirs, ou plutôt d'une zone de convivialité au sein de notre village depuis plus de 3 ans maintenant. Je l'évoque à chaque cérémonie des vœux, j'en ai parlé dans les lettres du maire et dans les incantaires. Vous savez donc tous maintenant que ce projet d'aménagement a été mûrement et collectivement réfléchi et a pour objectif de favoriser les liens entre nous et le bien-être de tous. Il concerne bien sûr tous les roquecourbois ! Notre salle des fêtes étant enclavée, elle est donc peu propice aux manifestations de l'été et le parking ne nous appartient pas, nous sommes donc contraints de nous déplacer pour les animations des beaux jours. Il est pour nous essentiel de construire un lieu où toutes les générations confondues pourront se rencontrer et partager des moments de convivialité, ici à l'ombre des platanes. L'aménagement de la salle des fêtes n'est pas abandonné puisque nous allons la réaménager mais nous avons choisi de commencer par le boulodrome en raison de sa place estivale centrale. C'est quand même l'été que nous sortons le plus et que vivons dehors...

Nous avons également prévu d'aménager le reste du village, mais des aléas, notamment dus à une gestion constante et urgente de notre distribution en eau potable, nous bloquent pour l'instant. Il serait idiot de devoir défoncer une route que nous viendrions de refaire... Mais j'y reviendrais plus tard...

Donc nous avons découpé l'aménagement du village en plusieurs tranches. La réhabilitation du boulodrome est la tranche 1 de ce projet global qui va s'étaler sur plusieurs années. Nous espérons que vous nous renouvellerez votre confiance en 2026 afin que nous puissions voir ensemble la réalisation finale de cet aménagement du cœur de village. Encore une fois, si vous souhaitez plus d'informations, n'hésitez pas à venir nous voir. Nous vous parlerons avec le plus grand plaisir de ce projet qui nous tient particulièrement à cœur, au Conseil Municipal et à moi-même.

C'est l'entreprise Seguin de Puichéric qui réalise l'essentiel des travaux et nous en sommes ravis car nous tenons, quand cela est possible, à aider le tissu économique local. Côté finances, c'est avec l'aide financière précieuse du Département et de la Communauté de Communes de la Région Lézignanaise Corbières-Minervois que nous avons pu commencer notre projet et nous ne manquerons pas de fêter dignement l'inauguration de cette 1<sup>ère</sup> tranche au printemps. Le kiosque

sera équipé d'une petite cuisine, d'un rangement pour les tables et les chaises et d'un WC accessible aux personnes à mobilité réduite. Il sera opérationnel pour cet été et nous pouvons d'ores et déjà vous annoncer que le samedi 12 juillet 2025, la Municipalité, organisera à nouveau le repas dansant de l'été avec la participation du DJ Tadek qui nous fera danser toute la soirée. De quoi fêter dignement notre fête nationale du 14 juillet. Eh oui, nous renouons avec nos traditions et c'est avec un immense plaisir que nous vous l'annonçons. Nous avons maintenant le lieu idéal pour ce genre de manifestation et chacun d'entre nous pourra l'utiliser, au même titre que chacun de nous peut utiliser la salle des fêtes. Une convention de mise à disposition sera bientôt rédigée en ce sens.

Dernière chose : oui, nous avons modifié les modalités de location de la salle des fêtes et du prêt de tables et de chaises, pour les associations et les particuliers qui exercent une activité lucrative. Il nous a en effet paru juste de ne plus mettre à disposition la salle des fêtes gratuitement, mais de la louer 50 € comme à tous les habitants de Roquecourbe, ne serait-ce que pour payer l'eau et l'électricité (je précise que pour ces associations ce ne sera à compter que de la 4<sup>ème</sup> utilisation lucrative). Evidemment les associations qui auront des activités gratuites pour la population continueront à profiter de ces locaux gratuitement.

Enfin, comme je vous l'ai dit plus haut dans mon discours, la salle des fêtes va être rénovée avec les mises aux normes énergétiques et d'accessibilité qui s'imposent.

Voilà chers amis ce que je souhaitais vous dire ce soir pour que chacun d'entre vous aient le même degré d'informations.

Je me permets avant de conclure de faire un focus sur un sujet sensible qui nous préoccupe beaucoup au sein du Conseil Municipal et qui sera sans nul doute un combat de tous instants dans les années futures : l'eau potable.

Vous n'ignorez pas les difficultés que rencontre tous les ans notre territoire. Nous sommes alertés des conditions de sécheresse qui touchent notre région, avec les impacts désastreux qu'elle a sur l'agriculture et la viticulture, mais aussi et surtout sur notre alimentation en eau potable. Nous vous informons régulièrement de l'état d'avancement de nos réserves et insistons beaucoup sur votre vigilance et votre prudence dans son utilisation quotidienne. Je tenais d'ailleurs à vous remercier très sincèrement de votre collaboration car si nous n'avons pas connu, jusqu'à présent de coupure importante dans notre approvisionnement en eau potable, c'est bien grâce à la vigilance de tous.

Néanmoins, nous sommes en alerte permanente notamment à cause du réchauffement climatique, et nous demandons une extrême surveillance de nos réseaux et de nos infrastructures à nos agents. Ils y passent beaucoup de temps. Les aléas dont je vous parlais tout à l'heure qui nous empêchent de mener le projet d'aménagement du village en une seule fois, concernent cette prudence accrue qui nous incite à réfléchir et à engager des études pour sécuriser notre alimentation en eau potable. Toutes les communes du territoire sont mobilisées pour trouver des solutions pérennes à sa protection et sa sécurisation.

Nos agents surveillent la nappe phréatique, qui a malheureusement subi des dommages irréversibles lors des inondations de 2018, ils surveillent le puits syndical, puits que nous partageons avec la commune de Montbrun. Ils surveillent également la bâche de reprise et le château d'eau, les conduites, et sont attentifs à toutes les fuites qu'il faut rapidement réparer pour éviter les déperditions. Ils surveillent aussi la potabilité de notre eau, qui est également analysée tous les mois par l'agence régionale de santé...

Notre approvisionnement en eau potable est vraiment un combat de tous instants, qui, je peux vous le dire, nous empêche parfois de dormir, mes collègues élus et moi-même.

Vous le voyez, nous sommes extrêmement vigilants et ce ne sont pas mes collègues maires de notre territoire ici présents qui diront le contraire, ni la Communauté de Communes qui prend ce sujet à bras le corps. Pour ne vous donner qu'un exemple de solidarité et de soutien, nous avons dû collectivement installer une énorme pompe début 2024 au niveau du Canal du Midi pour remplir les canalets asséchés dans la plaine de la Redorte. Ces canalets alimentent la nappe phréatique dans laquelle nous puisons, nous et les villages aux alentours. Cette installation, entièrement prise en charge par la communauté des communes, nous a permis de passer l'été avec une relative sérénité. Ce qui n'a pas été le cas d'autres communes dont le prix de l'eau est passé à plus de 7€ suite aux coûts exorbitants liés à l'acheminement de l'eau par camion-citerne...

Je voulais terminer sur ce point en rappelant que l'eau potable est gratuite. Que c'est un bien commun, universel, et j'espère de tout mon cœur qu'elle le restera. Petit rappel également, ce que nous payons sur notre facture, ce n'est pas l'eau. C'est l'entretien des infrastructures qui font que lorsque nous ouvrons le robinet l'eau coule. C'est aussi l'entretien des conduites, des pompes, du château d'eau, du puits syndical, de la bache de reprise, des réparations, des analyses etc... il faut bien en avoir conscience...

Voilà chers amis ce que nous souhaitons partager avec vous ce soir. Je remercie encore l'ensemble du Conseil Municipal pour son soutien et son engagement. Je remercie encore nos 3 précieux agents pour leur investissement, leur dévouement et leurs compétences. Croyez-moi nous sommes très bien entourés et soutenus. Nous sommes très fiers de privilégier un service public de qualité pour notre population sur notre commune en offrant une amplitude horaire d'ouverture du secrétariat de mairie et une présence technique très large. Ce n'est pas partout pareil...

Je salue également avec beaucoup de respect les bénévoles qui animent le village avec beaucoup de dévouement (pas toujours apprécié à sa juste valeur), je salue aussi les initiatives individuelles et, les valeureux entrepreneurs, de plus en plus nombreux dans notre petite commune. Je salue le corps des sapeurs-pompiers auxquels nous renouvelons toute notre admiration et nos remerciements ainsi qu'à la Gendarmerie. Je salue également notre policier municipal mutualisé qui est absent car pris aux vœux de Conilhac et le remercie pour son travail de prévention tout au long de l'année.

Merci, merci encore à tous pour votre engagement. J'ai aussi une pensée émue pour nos chers disparus, ceux qui sont malades ou seuls...

Un collègue Maire, au tout début de mon premier mandat, m'a dit la chose suivante : quoique tu fasses, quoique tu décides, quoique tu entreprennes, tu ne feras jamais l'unanimité. Alors fais ce qui te semble juste. Car ce qui te semble juste conviendra au plus grand nombre, et c'est l'essentiel.

C'est donc ce que j'ai choisi de faire jusqu'à présent et c'est ce que nous continuerons à faire, avec toute l'équipe municipale.

Une petite citation de Jacques Brel pour terminer,

*« Je vous souhaite des rêves à n'en plus finir et l'envie furieuse d'en réaliser quelques-uns.*

*Je vous souhaite d'aimer ce qu'il faut aimer et d'oublier ce qu'il faut oublier.*

*Je vous souhaite des passions, je vous souhaite des silences.*

*Je vous souhaite des chants d'oiseaux au réveil et des rires d'enfants.*

*Je vous souhaite de respecter les différences des autres, parce que le mérite et la valeur de chacun sont souvent à découvrir.*

*Je vous souhaite de résister à l'enlèvement, à l'indifférence et aux vertus négatives de notre époque.*

*Je vous souhaite enfin de ne jamais renoncer à la recherche, à l'aventure, à la vie, à l'amour, car la vie est une magnifique aventure et nul de raisonnable ne doit y renoncer sans livrer une rude bataille.*

*Je vous souhaite surtout d'être vous, fier de l'être et heureux, car le bonheur est notre destin véritable »*

**Prenez soin de vous et de vos proches.**

**Très bonne année 2025 !**